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CLAUDIA SHEINBAUM REVIRA QUE EU NO HA HECHO LA TAREA PARA  

De nueva cuenta la presidenta Claudia Sheinbaum defendió las acciones de 

su administración en contra del narcotráfico y subrayó que su gobierno trabaja 

todos los días para evitar la producción, distribución y violencia que se genere, 

producto de esta situación y de la pugna de grupos delincuenciales. Eso sí 

mencionó que “Estados Unidos tiene que hacer su parte para atender el asunto de salud pública de 

consumo de drogas y también atender la distribución de las drogas en su territorio y la coordinación 

que debamos tener”. Lo anterior, luego de que Trump declarara que México y Canadá no han hecho 

suficiente para detener los aranceles. Veremos qué pasa, pues lo cierto es que la amenaza 

arancelaria de Trump está latente. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO CONSIDERA QUE LA CORTE 

DEBE ACEPTAR SOLICITUD DEL TEPJF 

El Senado, Gerardo Fernández Noroña, opinó que la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación debe atender la solicitud que le realizó el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que por lo menos cuatro ministros 

“recusen” en la discusión sobre la elección de las personas juzgadoras, porque 

han asumido abiertamente el papel de activistas en contra de estas modificaciones a la Constitución 

Noroña que se ha mantenido muy atento a este proceso señaló que se trata de una petición que la 

máxima autoridad en materia electoral realizó, con respeto, pero con firmeza, para que los ministros 

Javier Laynez Potisek, Norma Lucía Piña Hernández, Jorge Mario Pardo Rebolledo y Alfredo 

Gutiérrez Ortiz Mena no participen en esta discusión, “porque literalmente son juez y parte”. 

Fernández Noroña dijo que el TEPJF presentó este recurso en vísperas del proyecto del ministro 

Gutiérrez Ortiz Mena, “quien pretende que un juez de cualquier lugar del país pueda detener un 

proceso electoral”. Por otro lado, adelantó que posiblemente el día de mañana lleven a cabo la 

entrega de las listas de las personas que participarán en la elección de jueces, magistrados y 

ministros, al Instituto Nacional Electoral, “ya que tenemos los listados de los tres poderes y estamos 

en condiciones para entregarlo mañana mismo”. Para ello, precisó que se reunirá con la presidenta 

del INE, Guadalupe Taddei Zavala, para acordar el evento de entrega de los listados de las 

candidaturas de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA RECORRE MUNICIPIOS DE HIDALGO PARA DAR A 

CONOCER PROGRAMAS SOCIALES 

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández sigue muy activo cumpliendo a sus representados de Hidalgo, pues 

ha sido protagonista en la aprobación de reformas que benefician a la población, como 

lo hará este martes durante la discusión de la Ley del Infonavit que se votará este día 

en el Senado y contempla la construcción de viviendas para beneficio de las clases 

más vulnerables. Además de su trabajo legislativo, el senador Ochoa dedica su tiempo 

libre para visitar las distintas regiones de Hidalgo donde promueve los programas sociales 

impulsados por la presidenta Claudia Sheinbaum. En sus participaciones, invita a la ciudadanía a 

formar parte de los programas constitucionales promovidos por la presidencia, como la beca Rita 

Cetina, que se dirige a estudiantes de preescolar, primaria y secundaria. También destaca que, 

desde el Ejecutivo Federal, se impulsan proyectos para la entidad como el tren AIFA-Pachuca, la 

continuación de la carretera México-Tampico, además del proyecto ambiental para sanear el Río 

Tula, el centro de economía circular, entre otros. 

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA PIDE QUE SE DETENGA LA LEY DEL INFONAVIT 

Por considerar que se trata de un atraco a la nación el coordinador del PAN en 

el Senado, Ricardo Anaya demandó que se detenga la “aberración” de la 

reforma a la Ley del Infonavit, y por el contrario, el gobierno ofrezca tierra y 

facilite los trámites. “Que detengan este atraco, que detengan este robo. 

Segundo, ¿qué proponemos? Que el gobierno haga lo que sabemos que sí 

funciona, que ofrezca tierra, que facilite los trámites y que sean los particulares los que arriesguen 

su dinero, que sean empresas privadas las que construyan las casas y si ellos se salen de 

presupuesto o no terminan a tiempo, pues perderán su propio dinero, pero no el dinero de los 

trabajadores”, destacó. Y es que se prevé que este martes  la Comisión de Reordenamiento Urbano 

y Vivienda, retome la discusión que se pospuso la semana pasada y el asunto se apruebe en la 

sesión del jueves. En este sentido, el senador por Querétaro expuso que el PAN se suma a la 

exigencia de sindicatos y empleadores para detener este robo. Puntualizó que el corazón del atraco 

no lo quieren modificar, que es el artículo, donde el Infonavit puede disponer de todos los recursos 

bajo su administración, incluyendo la subcuenta de vivienda. “Estamos hablando de que el Infonavit 

pueda disponer de más de 2 billones de pesos, que no son del gobierno, son de los trabajadores, 

son ahorros personales que están en cuenta del banco de los trabajadores en lo que se llama 

subcuenta de vivienda”, señaló. Además, pretenden crear una empresa filial que a nadie le va a 

rendir cuentas, porque ni siquiera la Auditoría Superior de la Federación va a poder revisar lo que 

haga esa empresa y el pronóstico es que van a quebrar. 

IGNACIO MIER ADELANTA QUE ESTE MARTES EN COMISIONES SE DISCUTIRÁ LA 

REFORMA A LA LEY DEL INFONAVIT 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier, ya está listo para 

discutir y votar a favor de la reforma a la Ley del Infonavit, que se prevé se 

analice en la sesión del próximo jueves. El legislador detalló que el próximo 

martes se reunirá la Comisión de Vivienda para analizar y dictaminar las 

reformas a la Ley del Infonavit, por lo que en la siguiente sesión será 

discutida por el pleno en la sesión ordinaria. “El día martes debe de sesionar (la comisión), nosotros 

esperamos, conforme a las modificaciones que hicimos al reglamento, que hacia la tarde del propio 

martes se le dé primera lectura y el día miércoles o jueves tendremos Ley del Infonavit”, afirmó. El 



 

OPINIÓN 11/02/2025 

legislador mencionó que con la reforma se está regularizando, regulando, reglamentando y 

legalizando algo que en la práctica existe y que permitiría a trabajadores ampliar la gama de 

posibilidades para contratar sus créditos con base en su nómina. No lo perderemos de vista. 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ATENTO A LAS ACTIVIDADES MÁS IMPORTANTES EN 

DÍA DE SESIÓN 

Un largo día se le espera al líder de la bancada de Morena en el Senado, Adán 

Augusto López,  pues tendrá que esta muy atento a los trabajos de la Comisión 

de Reordenamiento Urbano y Vivienda, que preside Luis Armando Melgar  y 

donde se va a votar la minuta de la Cámara de Diputados la Ley del Infonavit sin 

cambios. Además, atenderá diversos asuntos y encabezará la reunión previa a la sesión de la 

bancada de Morena para definir la estrategia que seguirá la mayoría en los puntos que se van a 

desarrollar.  Como el legislador está muy comprometido con su trabajo legislativo y con la Cuarta 

Transformación, estamos seguros que nada le impedirá seguir de cerca los temas que son 

prioritarios para la presidenta. No lo perderemos de vista.  

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR EXPLICARÁ IMPORTANCIA DE LA REFORMA 

JUDICIAL 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez 

Cuéllar ya está listo para explicar los alcances y la importancia de que, por 

primera vez, los mexicanos elegirán a quiénes integrarán el Poder Judicial. 

Para ello el legislador trasmitirá en vivo un programa especial denominado 

“Construyendo Justicia”. La emisión será a través de las redes sociales del legislador este martes 11 

de febrero a las 17 horas donde hablará sobre la elección del Poder Judicial el próximo 1 de junio. 

Estaremos atentos. 

SENADOR AGUSTÍN DORANTES LLAMA A PARTICIPAR EN LA ELECCIÓN DE PERSONAS 

JUZGADORAS 

El senador del PAN Agustín Dorantes hizo un llamado a la ciudadanía a participar 

en la elección del próximo 1 de junio donde se elegirán a jueces, magistrados y 

ministros y consideró que se debe valorar la experiencia de los candidatos y su 

independencia, tanto en la elección federal como en la que se realizará en 

Querétaro, su estado natal, una vez que se lleve a cabo. “No se trata de partidos, 

se trata de independencia de las facultades y las atribuciones que tiene el Poder 

Judicial y cómo este sistema de contrapesos funciona cuando los poderes son independientes”. En 

este sentido consideró que lo que va a pasar a nivel nacional es que la Suprema Corte va a estar 

supeditada a los intereses del Poder Ejecutivo y un amparo, una defensa de los derechos de los 

ciudadanos contra el Estado va a ser difícil que los juzgadores se pongan del lado de los ciudadanos. 

Insistió que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estará supeditada al Poder Ejecutivo, 

esto luego de la elección de perfiles que contenderán por un cargo el próximo 1 de junio. El panista 

externó que desde el inicio del proceso se señaló que había opacidad y manipulación, pues aseguró 

que sólo los perfiles “palomeados” por Movimiento Regeneración Nacional (Morena) llegarán a las 

urnas. ¿Usted qué opina? 
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SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES SE PRONUNCIA POR REVOCACIÓN DE MANDATO 

EN SINALOA 

Siempre pendiente de las demandas ciudadanas el senador Manlio Fabio 

Beltrones Rivera consideró que para devolver la estabilidad en Sinaloa, Rubén 

Rocha debe dejar la gubernatura y dar oportunidad a otra persona para que logre 

armar una estrategia de seguridad de mayor convicción. "Todos están 

convocando a que actúe con responsabilidad, es evidente que ese gobierno parece no ser lo mejor 

para la búsqueda de la tranquilidad y la paz en Sinaloa y que cada quién debe poner en la mesa su 

propio esfuerzo y al que le toca. Y es que hace unos días el priista dijo que en lo personal, "estoy 

convencido de que si hay esa necesidad y se lleva acabo ese esfuerzo sí debe ser acompañado de 

plena legalidad, y la plena legalidad está ya, en lo que se ha mencionado en otras ocasiones, que 

es la revocación de mandato" "Y solicitar al mismo congreso estatal y llevar de la manera más pronta 

y expedita para dar satisfacción a los gritos que existen de un lado para otro en Sinaloa para 

restablecer la tranquilidad y gobernabilidad". Insistió en que “la gobernabilidad de Sinaloa no puede 

depender solo del gobierno federal debe haber por parte de las autoridades estatales y municipales 

también calidad política y moral que auxilien al gobierno federal”. 

PARA APOYAR A LOS TRABAJADORES EL DIPUTADO JORGE LOZOYA DE MC, PROPONE 

EXENTAR EL 100 POR CIENTO DE ISR EN PAGO DE HORAS EXTRA EN DÍAS INHÁBILES Y 

FESTIVOS 

Con la finalidad de apoyar a la clase trabajadora, el diputado, Jorge Alfredo 

Lozoya Santillán (MC), presentó una iniciativa para exentar al cien por ciento del 

Impuesto Sobre la Renta (ISR) el pago de horas extras que realicen las personas 

trabajadoras en días inhábiles y festivos. De acuerdo con el proyecto de decreto 

que reforma la fracción I del artículo 93 de la citada Ley, el legislador propone también elevar del 50 

al 80 por ciento la deducción de las prestaciones y remuneraciones de quienes ganan más de 5 

salarios. El documento señala en su exposición de motivos que imponer un impuesto sobre las horas 

extras o por trabajar en días de descanso reduce el beneficio a las personas, lo que resulta 

contraproducente sobre todo en áreas o lugares donde se necesita mano de obra adicional para 

cumplir con plazos, producción o atender emergencias.  Destaca que en México millones de 

trabajadores dependen de las horas extras o de laborar en días de descanso para complementar 

sus ingresos, de ahí que imponer el ISR representa una carga financiera significativa que disminuye 

la compensación neta por el esfuerzo adicional. En este sentido, expone que las horas extras y los 

días de descanso están diseñados para compensar por el trabajo que excede las expectativas 

normales de su puesto y responsabilidades, de tal manera que recaudar el ISR es una penalización 

para los empleados que laboran más allá de lo obligatorio, en lugar de ser una recompensa.  

DIPUTADO RICARDO MONREAL SE COMPROMETE A ESCUCHAR A TODAS LAS VOCES 

ANTES DE QUE SE APRUEBE INICIATIVA QUE PROHÍBE SIEMBRA DE MAÍZ TRANSGÉNICO 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), afirmó 

que la iniciativa presidencial en materia de maíz transgénico no se aprobará sin 

antes escuchar todas las voces de especialistas, funcionarios, productores y 

campesinos. Enfatizó que, con el propósito de analizar el documento, la Comisión 

de Puntos Constitucionales, encabezada por el diputado Leonel Godoy Rangel (Morena), se reúne 

sostendrá reuniones con la secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Rosaura 

Ruiz Gutiérrez y el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Julio Berdegué Sacristán. Además, 

se prevé que en los próximos días acudan ante esa instancia legislativa productores, dirigentes, 
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campesinos y la titular de Energía, Luz Elena González Escobar, por lo que aseveró que esta 

semana no se aprobará la reforma. También informó que la Cámara de Diputados recibió de la titular 

del Ejecutivo Federal la reforma a la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos, la cual fue turnada a 

comisiones para dar paso a su proceso legislativo. Dio a conocer que también se abordará la 

iniciativa presidencial que modifica la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado, cuya finalidad es otorgarle al ISSSTE facultades para la construcción de 

vivienda, similar a la Ley del Infonavit. Respecto a la participación ciudadana en la elección de jueces, 

magistrados y ministros del Poder Judicial, Monreal Ávila confió en que habrá una elección 

interesante, atractiva e importante. Ya veremos. 

TEPJF RECOMIENDA QUE NORMA PIÑA, ALFREDO GUTIÉRREZ ORTIZ MENA, JAVIER 

LAYNEZ Y JORGE PARDO SE EXCUSEN DE VOTAR SOBRE ELECCIÓN JUDICIAL 

 

Un nuevo revés para los ministros de la Corte se da con la determinación de la 

magistrada presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto, que solicitará que los 

ministros Norma Piña, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Javier Laynez y Jorge Pardo 

Rebolledo se excusen de votar el asunto sobre las suspensiones de la elección judicial por haberse 

pronunciado sobre este tema. La funcionaria argumentó que los ministros se han pronunciado 

abiertamente en contra de esta elección, por lo que no deberían participar en la votación que se 

realizará el día jueves. Estaremos atentos. 
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